

**RUBEN PEREZ****ANÁLISIS** / MIÉRCOLES 9 DE AGOSTO DE 2023

VALLE DE MÉXICO | Transportistas abrazos, no balazos

En el último tramo de la gestión del gobernador del Estado de México, Alfredo del Mazo Maza, los transportistas del servicio público concesionado; es decir, los conductores de combis, micros y camiones, desataron una serie de amenazas encaminadas a desquiciar la movilidad, principalmente en la zona conurbada con la Ciudad de México, debido a que ya no resisten la ola de extorsiones de grupos criminales. La advertencia de crear autodefensas fue cumplida más como una expresión de apoyo a los integrantes del gremio, no así los amagos de cerrar las principales vialidades, debido a que los dirigentes del sector fueron apercibidos por las autoridades, al menos por ahora, para no afectar la movilidad en la entidad, además de que algunos grupos de transportistas terminaron rechazando la idea de integrar las autodefensas. Las muestras de desesperación de choferes, conductores y propietarios de unidades del servicio público pueden subir de tono en cualquier momento, a pesar de que la actual administración de Del Mazo está por terminar, aunque es un elemento que sí está influyendo, porque los transportistas están esperando que el nuevo gobierno de Delfina Gómez Álvarez arranque con atenciones hacia los agremiados. Sin embargo, el panorama no es tan halagüeño si se considera la falta de estrategia, nunca definida en campaña, en materia de seguridad pública para el Estado de México. Y peor aún, si la intención es calcar los esquemas implementados a nivel federal, teniendo como paradigma aquello de "abrazos, no balazos", los habitantes mexiquenses estarán condenados a sobrevivir en medio de un brutal avance de células delictivas que invadirán todavía más todos los rincones de la entidad. En esa tónica los transportistas tendrán que sortear la inevitable realidad que no sólo los afectará a ellos, sino a la población en general.



A RENGLÓN SEGUIDO

VIENE una lucha descarnada entre morenistas por la plaza de Ecatepec, el municipio con el mayor presupuesto debido a la elevada densidad poblacional. El actual alcalde está en su segundo periodo de gobierno tras haberse reelegido, y diputados locales advierten que intentará maniobrar para continuar en el poder, aun cuando él ya no esté en el gobierno. Todo comenzará a tener forma una vez que Delfina asuma el gobierno estatal, pues más allá de servir a la población de ese municipio existe una sed desbordada de los grupos de Morena por servirse de la administración municipal... OTRO intento más por alcanzar orden en el tema del agua potable fue puesto en marcha en el gobierno de Cuautitlán Izcalli, donde se aplican descuentos para regularizar el pago de agua y acabar con las tomas que históricamente han estado en el "limbo". Los gobiernos municipales se han caracterizado por fallar en las estrategias recaudatorias, y en el caso de ese municipio que preside la alcaldesa de extracción panista, Karla Fiesco García, el desorden en el servicio de agua potable lleva años sin poderse corregir... COMO un reconocimiento entre "camaradas" resultó la distinción que recibió Atizapán de Zaragoza por las supuestas acciones en materia de seguridad. Y es que los "aplausos" surgieron del vicealmirante Jaime Martínez López, diputado presidente de la Comisión de Marina, en favor del teniente Fabián Ricardo Gómez Calcáneo, jefe de la policía municipal; es decir, entre cuates del mismo sector, a pesar de que organizaciones como Semáforo Delictivo del Estado de México mantiene a ese municipio entre los primeros con mayores delitos de alto impacto.